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目  次 

発言 
順位 

質 問 日 質 問 者（所属会派） 
質  問 
予定時間 

頁 

１ 

９月 ９日（火） 

清 水 晴 一 議員（公明党） ８０分 １ 

２ 清 水 大 輔 議員（元気な習志野をつくる会） ６０分 １ 

３ 杉 山 和 春 議員（真政会） ８０分 ２ 

４ 市 瀨 健 治 議員（みんなの党） ７０分 ２ 

５ 田 中 真太郎 議員（元気な習志野をつくる会） ６０分 ３ 

６ 

９月１０日（水） 

央   重 則 議員（環境みらい） ８０分 ３ 

７ 佐々木 秀 一 議員（真政会） ８０分 ４ 

８ 関   桂 次 議員（元気な習志野をつくる会） ６０分 ４ 

９ 高 橋 剛 弘 議員（みんなの党） ８０分 ５ 

１０ 

９月１１日（木） 

佐 野 正 人 議員（みんなの党） ７０分 ５ 

１１ 市 角 雄 幸 議員（環境みらい） ６０分 ６ 

１２ 市 川 寿 子 議員（日本共産党） ８０分 ７ 

１３ 

９月１２日（金） 

宮 内 一 夫 議員（新社会党） ８０分 ７ 

１４ 中 山 恭 順 議員（環境みらい） ７０分 ８ 

１５ 伊 藤   寛 議員（ならしの志民の会） ８０分 ８ 

１６ 平 川 博 文 議員（都市政策研究会） ８０分 ９ 

１７ 

９月１６日（火） 

谷 岡   隆 議員（日本共産党） ８０分 １１ 

１８ 木 村 孝 浩 議員（公明党） ７０分 １１ 

１９ 布 施 孝 一 議員（公明党） ８０分 １２ 

２０ 木 村   孝 議員（習志野クラブ） ８０分 １２ 

２１ 

９月１７日（水） 

真 船 和 子 議員（公明党） ８０分 １３ 

２２ 立 崎 誠 一 議員（市民の声を聞く会） ８０分 １３ 

２３ 相 原 和 幸 議員（環境みらい） ６０分 １４ 

２４ 荒 木 和 幸 議員（真政会） ７０分 １４ 
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○ 清 水 晴 一 議員 

 １ 防災・減災について 

  (1) 鷺沼台４丁目浸水対策の進捗状況について 

 ２ 省エネについて 

  (1) 公共施設照明のＬＥＤ化の進捗状況について 

 ３ 緑化施策について 

(1) 街路樹等の危険度調査について 

(2) 道路緑化基準の見直しについて 

(3) 桜植樹計画の進捗状況について 

(4) 緑の基本計画の改定について 

 ４ 特別支援教育について 

  (1) 特別支援学校小学部設置の進捗状況について 

 ５ 地域課題について 

  (1) 京成大久保駅周辺意見交換会について 

 

 

 

○ 清 水 大 輔 議員 

 １ 鷺沼台４丁目の浸水対策について 

  (1) 対策の進捗について 

 ２ 災害ボランティアの認識について 

  (1) 社協をどのように考えているか 

 ３ ことしの防災訓練について 

  (1) 内容を伺う 
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○ 杉 山 和 春 議員 

 １ 猫の不妊・去勢手術助成金 

  (1) 実績と今後の方向性について伺う 

 ２ 習志野市新市歌 

(1) スケジュール及び進捗状況について伺う 

３ 実籾駅前商店会防犯カメラ習志野市補助金事業 

(1) 進捗状況について伺う 

４ 消費者教育推進法 

(1) 小学校金銭教育授業について伺う 

５ 大口事業所個別郵便番号 

(1) 宛先住所省略等の有効活用について伺う 

６ 東習志野２丁目所在大規模分譲マンションユトリシアの小学校区 

(1) 通学路について伺う 

(2) あたご橋の手すりの安全確保について伺う 

７ 成年後見人制度 

(1) 成年後見人センター設置に向け進捗状況及び予定について伺う 

８ 習志野市ご当地キャラ「ナラシド♪」 

(1) 活動状況について伺う 

 

○ 市 瀨 健 治 議員  

 １ 国指定谷津鳥獣保護区保全事業について 

(1) この間の実績と評価は 

(2) 第２回定例会における意見書採択を受け、その後の対応は 

 ２ 職員の喫煙について 

  (1) 職員の喫煙実態は 

   ① 喫煙率は 

② 勤務中の喫煙実態は 

③ 喫煙場所は 

  (2) 勤務中の喫煙禁止自治体は 

(3) 新庁舎入居時に向けて改善を 
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○ 田 中 真太郎 議員 

 １ 公共施設再生計画について 

  (1) 大久保地区公共施設再生基本構想について 

   ① 廃止する旧施設を存続させるコスト、統合するコストについて 

   ② 大久保地区公共施設再生事業において、なぜ施設の統廃合が必要なのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 央   重 則 議員 

 １ 環境政策について 

(1) 地球温暖化対策について 

(2) 清掃工場について 

２ 教育政策について 

(1) 特別支援教育支援員について 

(2) 退職教員の再任用について 

(3) 「谷津・奏の杜」児童の通学対応について 

３ 公共施設再生計画について 

４ 地域問題について 

(1) 藤崎３丁目調整池跡地の活用について 
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○ 佐々木 秀 一 議員 

 １ 医療費助成について 

２ 第二斎場について 

 ３ 地域防災力の強化について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 関   桂 次 議員 

 １ 地域医療・介護総合確保推進法施行に伴う市の対応をどうするのか 

(1) 介護保険制度改正の概要と本市の対応について伺う 

(2) 地域医療・介護連携を推進し、健康寿命の延伸が重要と考えるが本市の対応について伺う 

 ２ 習志野市公共下水道の災害復旧状況と道路復旧状況について伺う 
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○ 高 橋 剛 弘 議員 

 １ ＩＣＴ・コンピューター 

(1) ＩＣＴを活用した業務最適化について 

２ 環境行政 

(1) ごみの有料化の前にできることについて 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 佐 野 正 人 議員 

 １ 環境美化への取り組み 

(1) 駅周辺の喫煙について 

(2) まちをきれいにする条例について 

(3) ヤギによる除草について 

 ２ 市民サービスの向上 

(1) 接遇向上の取り組みについて 

(2) 窓口業務の民間委託について 

(3) 自治体アプリの配信について 

３ 医療費の抑制 

(1) 薬局の健康情報拠点化について 

(2) 健康マイレージの導入に向けた進捗について 
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○ 市 角 雄 幸 議員 

 １ 小中学校の音楽室のエアコンの設置について 

(1) 今後の設置計画について 

 ２ 介護予防の推進について 

(1) 介護支援ボランティア制度導入の検討について 

(2) 介護予防事業の評価及び検証について 

３ 市民後見人について 

(1) 市民後見人の支援体制について 

(2) 市民後見人の周知について 
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○ 市 川 寿 子 議員 

 １ 木更津駐屯地におけるオスプレイ誘致について市長の見解を伺う 

２ 子どもの医療費中学３年生まで完全無料化について 

(1) 子どもの６人に１人が、貧困の状態にあると言われています。子どもの命と健康を守るため 

に医療費の完全無料化を求めますが、いかがですか 

３ 子ども・子育て支援新制度について 

(1) 保育所問題 

   ① ２７年１月より申請書提出だが、４月には入園の保証ができるのか伺います 

   ② 家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準について 

③ 特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準について 

   ④ 認可保育所の市独自基準は、守られているのか伺う 

(2) 学童保育について 

   ① 学齢拡大に向けて学童保育室の増室、環境整備、指導員の労働条件を求めますが、いかが

ですか 

４ 小中学校の普通教室へのエアコン設置について 

５ 住宅リフォーム助成制度について 

(1) 千葉県５４市町村のうち２４市町村が実施し、経済効果を上げています。業者、市民、街の  

活性化につながる制度ですので、求めますが、いかがですか 

６ 実籾県営住宅内、公道の安全対策について 

(1) 県営住宅内の安全対策として保育所前に横断歩道をつくり、県営入口公道に車規制の標識を 

立てる等対策を求めますが、いかがですか 

 

○ 宮 内 一 夫 議員 

 １ 四市複合事務組合第二斎場建設について 

２ 子ども医療費助成の拡大について 

３ 子宮頸がん予防ワクチン接種について 

４ 都市計画道路３・３・１号線の現況と見通しについて 

５ 実籾駅北口ロータリーの改善について 

６ 実籾５丁目前市有地への多目的ホール、東部連絡所の建設について 

７ 屋敷４丁目ローソン出店について 
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○ 中 山 恭 順 議員 

 １ 市制６０周年記念行事と催事関係の反省点と今後について 

  (1) 習志野きらっとについて 

   (2) 市民花火大会について 

 ２ 過去の質問の進捗状況と検討状況について 

  (1) ＪＲ津田沼駅南口の駐輪場対策について  

  (2) 環境行政について 

   ① ごみの減量化 

   ② カラス対策 

  (3) コミュニティバスについて 

  (4) まちづくり会議と連合町会について 

  (5) 教育について、小中学校の学力向上に向けた取り組みについて 

  (6) 新市庁舎について 

 

○ 伊 藤   寛 議員 

 １ 東日本大震災の復旧 

  (1) 進捗状況と今後の計画 

   ① 現状の被災状況の所見と２７年度予算編成に向けた、市長の決意を伺いたい 

 ２ 防災体制 

  (1) 災害時、避難勧告、避難指示等の広報 

   ① インターネット環境体制の強化に向けて、Ｙａｈｏｏ！ＪＡＰＡＮとの市ホームページの

円滑アクセスや情報発信の協力締結の取り組みを求めるが、市長の見解を伺いたい 

  (2) 遠隔自治体相互援助 

   ① 相互援助の自治体拡充に向けて、２３年１２月議会の一般質問後の取り組み状況と今後の

展開、予定と考え方を市長に伺いたい 

  (3) 通信設備の整備 

   ① 衛星電話、ＰＨＳ等の通信手段の多層的な整備充実の重要性に対する市長の見解と今後の

整備予定について伺いたい 

  (4) 防災資機材等の整備 

   ① 組み立てトイレ、小型発電機等の整備充実の重要性に対する市長の見解と今後の整備予定

を伺いたい 

 ３ 自治体経営 

  (1) 職員定員管理の適正化と人件費の見直し 

   ① 経営改革の進捗状況、検討状況、市長の考え方を伺いたい 
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○ 平 川 博 文 議員 

 １ 新庁舎建設の年内入札の中止を要求する。今は、新庁舎建設ではなく、袖ケ浦、香澄、秋津、

茜浜、谷津地区などの巨大地震の液状化被害住宅対策が優先されるべきだ 

 ２ 荒木勇前市長と前市長後援会が私物化しているＪＲ津田沼駅南口特定土地区画整理事業につ

いて 

  (1) ＪＲ津田沼駅南口開発区域で強引な強制執行を受けた７９歳女性地権者（当時）の家族から

荒木勇前市長などに対して平成２５年７月２４日、損害賠償請求、国家賠償請求訴訟が提起さ

れている 

  (2) 各年度の保留地売却処分状況と土地売買契約書を提出されたい 

  (3) ＪＲ津田沼駅南口都市開発に伴う保育所、幼稚園、谷津小学校の受け入れ態勢は、場当たり

的になっている。平成２５年１０月２７日テレビ報道のＴＢＳ噂の！東京マガジンで、宮本泰

介市長は、市長として、猛省していると釈明している。誰が幼児教育、義務教育の責任を持つ

のか 

  (4) 土地売買契約書（組合・三菱地所・藤和不動産・フジタ） 

① 強制執行の発火点となっている平成１８年１２月２０日付「保留地の売買に係わる覚書」 

の開示を要求して８年が経過。なぜ、現在ザ・パークハウス奏の杜になっている７３億９, 

０００万円の土地取引の全容を公開しないのか。荒木前市長のばれると大変なことになる 

とは、何を意味しているのか 

 ３ ＪＲ津田沼駅南口・徒歩５分の２,３４５坪のモリシア裏、仲よし幼稚園跡地駐車場の土地売

却は、荒木前市長による公有地の終わりのない私物化 

  (1) ザ・パークハウス津田沼奏の杜７２１戸。ザ・レジデンス奏の杜８６９戸。この条件下でさ

らに仲よし幼稚園跡地駐車場売却に伴う超高層マンション７５０戸計画は、谷津地区の保育所、

幼稚園、谷津小学校、第一中学校などの教育施設を混乱させる。なぜ、こんな事態になったの

か 

 ４ 平成２３年１１月７日、荒木勇前市長の平成９年当時のＪＲ津田沼駅南口２６億円の土地取引

の件で東京地検特捜部に刑事告発した。不起訴処分となった。あの３,０００坪の土地は、最後

は誰の所有となるのか 

 ５ まだ終わっていない習志野市の不正開票選挙。警察公務員は、何をしているのか。高松市の不

正開票事件と習志野市の不正開票選挙の比較 

 ６ 秋津・香澄住民を無視した競艇のボートピア習志野の「営業の縮小と撤退」を求める 

 ７ 代表監査委員・開発公社理事長・企業管理者 

  (1) 弁護士の近藤一夫代表監査委員は、３月末で退任した。なぜ、荒木前市長による平成９年当

時の２６億円の土地取引に関する長期借入金の重大な問題点を監査してこなかったのか。さら

に、決算審査でガス・水道会計から４５億円に上る開発公社に対する不適切な短期貸付金が表
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面化。近藤一夫代表監査委員の悪質な業務上の怠慢がある。なぜ、市議会での説明責任を果た

せなかったのか 

  (2) 第三セクター財団法人習志野市開発公社渡邉裕理事長は、平成２６年３月末で退任した。４

５億円の使途不明金問題の当事者の一人。習志野市開発公社の体質改善をどう図るのか 

  (3) 本城章次良企業管理者のガス・水道会計で平成９年度から４５億円に上る使途不明金がある 

① 当時、４５億円の貸し出しの指揮命令をしたのは誰か 

② 企業会計の巨額な現金移動があった以上、金銭消費貸借契約書の提出を求める 

③ 企業局銀行口座から開発公社の銀行口座に送金したことを示す送金実行証明書 

④ 借り入れした側の開発公社の銀行口座の入金証明書。保管状態の資料 

⑤ 開発公社の資金運用目的と経過明細 

⑥ 平成９年から平成２６年までの貸し出しの元本と経過利息の経過 

８ 公務員の人事管理 

(1) 病気がちで勤労意欲のある公務員に対する労務管理（一般論と個別問題） 

① 職場復帰訓練とは名ばかりで実態は、追い出し圧力になっていないか 
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○ 谷 岡   隆 議員 

１ 教育問題について 

(1) 学校教員の長時間勤務の習志野市特有の実態と対策について 

   ① 教員の長時間過密労働により、子どもにかかわる時間が制約されるなど、教育に与える悪

影響が指摘されているが、教育長の見解を求める 

   ② 教員の深夜・早朝の出退勤の異常な労働実態は改善されたのか 

   ③ 習志野市独自の「公開研究会」の毎年度実施は行き過ぎではないか。子どもにかかわる時

間が制約されるのでは、本末転倒ではないか 

   ④ 習志野市独自の「計画訪問」はやめるべきではないか 

   ⑤ 労働安全衛生法の運用と、産業医の配置は適切に行われているのか 

(2) 大久保小学校における学校施設老朽化対策先導事業の現状と評価について 

(3) 奏の杜から谷津南小学校への通学区域変更とバス通学について 

   ① 通学バス運行の準備状況について 

   ② 年度途中の児童急増に対する教員等の配置について 

(4) 京成大久保駅周辺の社会教育施設へのＰＦＩ導入と民営化の構想について 

２ 医療・介護総合法と、習志野市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画について 

３ 習志野文化ホールについて 

 

○ 木 村 孝 浩 議員 

 １ 震災復興と防災対策について 

   (1) 国道１４号以南地域の復興状況と液状化対策について 

  (2) 被災時の初動と情報提供体制等について 

 ２ 認知症対策について 

  (1) 現状と包括ケアシステムを含めた今後の対策について 

  (2) 軽度認知障がい（ＭＣＩ）測定システムを活用した予防対策について 

 ３ 行財政改革について 

  (1) 新公会計制度について 

   (2) マイナンバー制度について 

 ４ 文化芸術の振興策について 
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○ 布 施 孝 一 議員 

 １ 新たなセーフティネットについて 

   (1) 生活保護法の改正について 

   (2) 生活困窮者自立支援法について 

   (3) ひきこもりサポーター事業の進捗状況について 

 ２ 交通施策について 

  (1) 本市が取り組んでいる交通施策について 

 ３ 空き家・空き地対策について 

  (1) 条例制定に向けた進捗状況について 

   (2) 空き家の有効活用について 

 ４ 選挙管理委員会運営事業について 

  (1) 期日前投票における宣誓書について 

 

 

 

 

 

○ 木 村   孝 議員 

 １ 子どもの虐待防止について 

  (1) 現状と課題は 

 ２ 子どものいじめ防止について 

 ３ 全国学力学習状況調査の結果について 

 ４ 学校体育館への多目的トイレの設置について 

 ５ 秋津サッカー場について 

  (1) 電光掲示板の設置を 

  (2) 試合時計の設置を 

 ６ 姉妹都市について
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○ 真 船 和 子 議員 

 １ 魅力ある地域づくりについて 

(1)  人口減少・超高齢化社会への対応について市長の見解を伺う 

２ 子育て支援について 

(1) 子ども・子育て支援新制度の着実な推進について 

   ① 説明会の状況と課題について 

   ② 利用者支援事業の取り組みについて 

   ③ 待機児童対策について 

    ア 平成２９年度までに待機児童ゼロとする取り組みについて 

   ④ 新制度における放課後児童健全育成事業と放課後子供教室の取り組みについて 

(2) 産後ケア対策の推進について 

３ 地域課題について 

(1) 東習志野地域の学区変更について 

(2) あたご橋交差点の安全対策について 

   ① 現状と今後の対応について 

 

 

○ 立 崎 誠 一 議員 

 １ 市長の政治姿勢について 

(1) 市長就任３年余の問題について 

(2) 議会における驚くべき発言について 

２ 清掃事業の問題点について 

(1) 「資源回収協同組合」事務所の所在は、現状のままか 

(2) 組合が行っているごみの収集の状況を把握しているのか 

(3) 組合理事長は市長の後援会長か 

(4) 市算定している作業者１人当たりの日当及び、業者が雇用している作業者の日当を掌握して 

いるのか。また社会保障は、どうなっているのか 

３ 小・中・高に導入しているパソコンのリース問題について 
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○ 相 原 和 幸 議員 

 １ 第二斎場建設用地に関する現状と課題は何か伺う 

２ 習志野市における今後の最重要施策は何か伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 荒 木 和 幸 議員 

 １ ＰＰＰ／ＰＦＩによる施設の長寿命化と公園の一体的管理事業調査について 

(1) 先導的官民連携支援事業について 

(2) 過去の先進事例について 

(3) 大久保地区公共施設再生及び市内での活用について 

２ 県企業庁の土地について 

(1) 今後のスケジュール 

(2) 土地の活用について 

３ 豪雨災害の対策について 

(1) 習志野市の地質・気象条件等について 

(2) 習志野市の土砂災害警戒区域について 

(3) 空き家・空き地等の対策について 

(4) 今後の対策について 

 


